

Orchidée

CATASETUM et ses cousins

Clowesia, Cycnoches, Mormodes... et leurs hybrides.

Origine : Amérique centrale et du sud, Caraïbes

COMMENT L'ENTRETENIR

Il est important de comprendre le mode de "fonctionnement" de ces orchidées. Le Catasetum est une orchidée caduque qui, en résumé, entre en dormance de la fin de l'automne au début du printemps. Elle perd alors toutes ses feuilles. Pendant ce repos, une partie des anciennes racines meurent naturellement. Les autres perdent probablement une partie de leurs fonctions et absorbent moins facilement l'eau et l'engrais que les racines plus jeunes. C'est important de garder cela en tête.

Chaleur et lumière : placez votre catasetum toute l'année dans votre intérieur (15-30°C), devant une fenêtre bien exposée, à moins d'un mètre. L'exposition sud et ses déclinaisons donne de bons résultats. Entre mars et septembre, intercalez un léger voilage sur la fenêtre pour éviter les brûlures du feuillage par les rayons directs du soleil.

Fin d'hiver/début du printemps : Dès que les nouvelles pousses commencent à apparaître, on repote dans du mélange classique pour orchidées et dans un pot ayant juste assez de place pour le ou les nouveaux pseudobulbes qui vont prendre la place des toutes petites nouvelles pousses. Ces orchidées n'ont pas reçu d'eau depuis des semaines pendant leur repos. Mais il faut attendre que les jeunes racines à la base des nouvelles pousses atteignent 8/10cm pour reprendre les arrosages et la distribution d'engrais. C'est très important car seules les nouvelles racines déjà bien développées peuvent absorber l'eau des arrosages et "assécher" le mélange de culture. Si on reprend trop tôt les arrosages, on risque de faire pourrir la plante. Il faut donc absolument réfréner son envie naturelle d'arroser ces jeunes pousses qui démarrent.

Milieu du printemps/été : Les plantes poussent très vigoureusement et rapidement pour former de nouveaux pseudobulbes qui, chez une plante adulte, doivent être au moins aussi haut et aussi "dodus" que ceux qui ont fleuri l'année précédente. Pendant cette période, votre catasetum sera placé toujours sur son bord de fenêtre mais protégé des rayons directs du soleil par un léger voilage. Les arrosages seront abondants, jusqu'à deux fois par semaine si nécessaire, et l'engrais croissance (type ORCHID FOCUS Grow) sera distribué deux fois par mois.

Début septembre : la croissance est normalement terminée. On continue les arrosages selon les besoins de la plante (le mélange doit rester moite mais pas détrempé) et on continue l'engrais deux fois par mois mais en basculant sur l'engrais floraison (type ORCHID FOCUS Bloom). Dès que toutes les fleurs sont ouvertes, on arrête la distribution d'engrais.

A l'automne : après la floraison, le catasetum entre progressivement en repos. Les arrosages sont progressivement réduits, au 15 novembre, ils seront réduits de moitié. Le feuillage jaunit progressivement puis tombe. Jusqu'à l'apparition des nouvelles pousses, les arrosages seront stoppés. On apportera un tout petit peu d'eau uniquement si les pseudobulbes venaient à se flétrir beaucoup. Dans ce cas, un seul apport d'eau rétablira la situation.



VACHEROT & LECOUFFLE
créateurs, sélectionneurs d'orchidées
Tél. 01.45.69.10.42 / contact@lorchidee.fr
www.lorchidee.fr